

REPUBLICA DE CHILE
Presidencia
Secretaría de Prensa

Improvisación

CONFERENCIA DE PRENSA DE S.E. EL PRESIDENTE
DE LA REPUBLICA, D. RICARDO LAGOS ESCOBAR,
LUEGO DE FIRMAR DECLARACION CONJUNTA
CON PRESIDENTE DE POLONIA

SANTIAGO, 10 de abril de 2002

Bueno, en primer lugar quisiera dar la más cordial bienvenida al Presidente Kwasniewski y a su delegación. Hemos tenido ocasión de pasar revista al estado de nuestras relaciones bilaterales, y también a las comunes posiciones que tenemos en el ámbito de la política multilateral.

En el ámbito bilateral, los acuerdos que tenemos de convergencia en el ámbito político, en tanto compartimos valores comunes, democracia, respeto a los derechos humanos, estado de derecho, agregamos también un esfuerzo por mejorar lo que son los entendimientos bilaterales en el ámbito del comercio, la inversión y el intercambio entre ambos países.

Tenemos historias comunes muy recientes que nos hacen comprender los procesos de transición, pero también tenemos historias muy recientes de apertura al mundo, de integración a los grandes bloques, como la que ustedes están teniendo con Europa.

Y, en ese sentido yo quiero agradecer el apoyo que usted y su gobierno han brindado a las negociaciones que Chile está llevando con la Unión Europea, para participar plenamente también nosotros de ese gran bloque regional.

Vemos su visita como un punto muy importante para estrechar nuestros vínculos comerciales, y estoy cierto que la delegación de hombres de negocio que lo acompañan, y las reuniones que usted va a tener en el día de hoy, van a apurar el tranco en esa dirección.

Y, por cierto, el que su visita coincide con los 200 años de Ignacio Domeyko, quien, como ustedes saben, juega un rol fundamental en el desarrollo de la cultura en Chile. Le he planteado al Presidente cómo hacer para que Chile pueda seguir contando con los Domeykos del siglo XXI.

Finalmente, quisiera decir que en el ámbito de nuestras relaciones hemos compartido la preocupación de lo que ocurre en el Medio Oriente. Nos parece particularmente grave la situación en forma en que ella se encuentra hoy, y los esfuerzos en pro de la paz, de entender que hay que hacer un espacio para terminar con el terrorismo, pero también hay que hacer un espacio para configurar un Estado palestino.

Y, en ese contexto, los esfuerzos que se hacen desde órganos multilaterales, como Naciones Unidas y los acuerdos de su Consejo de Seguridad, tienen el pleno respaldo de nuestros dos países.

Y, en este sentido, ojalá la misión que ha emprendido el Secretario de Estado Powell, pueda tener el éxito y que lleve la paz a esa región.

Bueno, bienvenido, nuevamente, Presidente, y que tenga una buena estadía.

* * * * *

Santiago, 10 de abril de 2002.
Mls/ems.